

WP-5-769 Demokratie in der offenen Gesellschaft

Antragsteller*in: KV Münster

Beschlussdatum: 24.11.2021

Text

Von Zeile 769 bis 770 einfügen:

ansprechbar sein, den Landtag bei der Beratung von Themen zur Polizei unterstützen und einen regelmäßigen Tätigkeitsbericht vorlegen. Aber auch die einzelnen Fälle von Polizeigewalt sind ein großes Problem und werden oft nicht aufgeklärt, da ein Korpsgeist in der Polizei herrscht und Vorwürfe nicht konsequent verfolgt werden. Wir werden eine externe Beschwerdestelle für Polizeigewalt einrichten, die dann auch selbst die Ermittlungen übernehmen kann.

Begründung

Polizeigewalt ist ein Problem, das durch interne Ermittlungen nicht adäquat bekämpft werden kann. Vielmehr braucht es hier eine externe Stelle, die Ermittlungen offen und unvoreingenommen führt, wie auch von Wissenschaftler*innen gefordert wird (<https://www.spiegel.de/panorama/justiz/polizeigewalt-daenemarks-unabhaengige-ermittler-wie-das-land-mit-beschwerden-umgeht-a-ed437109-a710-40ed-904f-11d23a170b33>). Vorbild hierfür kann zum Beispiel die Praxis in Dänemark und anderen Bundesländern sein. Die Entlastung von Vorwürfen durch unabhängige Stellen hat eine höhere Aussagekraft und Glaubwürdigkeit und kann so dazu beitragen, dass schwindende Vertrauen in die Neutralität der Aufklärung diesen Fällen wieder zu stärken.